

RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN (Luring)

Sekolah : SMPN 1 Moyo Hilir
Mata Pelajaran : IPS
Kelas/Semester : IX / Ganjil
Bab : Interaksi Antar Negara Asia dan Negara lainnya
Materi Pokok : Dinamika penduduk benua Australia
Alokasi Waktu : 1 x Pertemuan (@40 Menit)

A. Tujuan Pembelajaran

Setelah melaksanakan kegiatan pembelajaran melalui Discovery Learning dengan berdiskusi kelompok peserta didik mampu mengidentifikasi jumlah, sebaran, dan komposisi, pertumbuhan, kualitas (pendidikan, kesehatan dan kesejahteraan) dan dan keragaman etnik aspek-aspek budaya) Benua Australia.

B. KEGIATAN PEMBELAJARAN

Kegiatan Pendahuluan (10)

- Guru menyampaikan tujuan pembelajaran .
- Guru mengingatkan peserta didik agar selalu menjaga kesehatan dan tetap menjalankan protocol kesehatan pandemic covid-19.
- Apersepsi sharing pengalaman guru atau peserta didik dan motivasi, memberikan pertanyaan terkait potensi SDM benua Australia.
- Guru menyampaikan tujuan pembelajaran dan lingkup penilaian

Kegiatan Inti (30)

- Stimulus, peserta didik diminta mengamati menampilkan slide power point yang berkaitan dengan dinamika penduduk benua Australia atau mengamati peta SDM di buku paket hal 75. *Berpikir kritis dan bekerjasama (4C) dalam mengamati permasalahan (literasi membaca) dengan rasa ingin tahu.*
- Peserta didik mendiskusikan secara berkelompok tentang dinamika penduduk benua Australia, peserta didik dibagi dalam 3 kelompok kecil yang terdiri dari 4-5 orang.
- Guru membagikan LKPD tentang dinamika penduduk benua Australia
- Peserta didik mengumpulkan informasi yang relevan untuk menjawab pertanyaan– pertanyaan yang terdapat pada LKPD yang telah diidentifikasi melalui kegiatan mengamati slide power point berkaitan dengan dinamika penduduk benua Australia *Berpikir kritis dan bekerjasama).*
- Pengumpulan data, Peserta didik dibimbing untuk melakukan pengumpulan data informasi melalui pengamatan gambar, membaca buku sumber dan lingkungan sekitar untuk menemukan berbagai alternatif penyelesaian masalah terkait dinamika penduduk benua Australia. *Berpikir kritis dan bekerjasama).*
- Pengolahan data, mengolah informasi, menjawab pertanyaan yang ada untuk menambah keluasan dan kedalaman materi. *berpikir kritis, percaya diri)*
- Pembuktian, mempresentasikan hasil penyelesaian masalah. *(komunikatif, berpikir kritis, percaya diri)*
- Analisis dan evaluasi proses penyelesaian masalah: Guru memfasilitasi peserta didik untuk melakukan refleksi atau evaluasi terhadap proses penyelesaian masalah. *.(komunikatif, berpikir kritis, percaya diri)*

Penutup (@ 10 Menit) :

Membuat simpulan, refleksi, umpan balik, pesan-pesan moral untuk peduli manusia dan lingkungan dan menyampaikan informasi tentang kegiatan pembelajaran pertemuan berikutnya dan dilanjutkan berdoa serta salam.

C. Penilaian

Teknik Penilaian pengetahuan (Menentukan Bahasa, budaya dan agama dan karya seni negara-negara di benua Australia dan Keterampilan (unjuk kerja kegiatan diskusi dan presentasi, laporan hasil diskusi).

Mengetahui
Kepala Sekolah

Nurmawati, S.Pd
NIP. 19661116 199111 2 004

Moyo Hilir, Juni 2020

Guru Mata Pelajaran

H. Ziadsyah Epon, S.PdI
NIP. 19820725 200902 1 007

Lampiran 1 :

LEMBAR KERJA PESERTA DIDIK (LKPD)

Nama anggota kelompok :1.

2.

3.

4.

5.

Kelas :

Bidang Studi IPS
Materi Dinamika penduduk benua Australia

Kelas/Semester IX/ Ganjil
Hari /tanggal

A. Bacalah resume tentang benua Australia berikut ini:

Penduduk, Kebudayaan dan Gaya Hidup di Benua Australia

Australia merupakan hasil perpaduan unik antara tradisi mapan dan pengaruh baru.

Penduduk asli Australia, Aborijin dan Penduduk Kepulauan Selat Torres, adalah pewaris salah satu tradisi kebudayaan tertua dunia yang masih langgeng. Mereka telah berdiam di Australia selama lebih dari 40.000 tahun dan mungkin hingga 60.000 tahun.

Penduduk Australia lainnya adalah migran atau keturunan migran yang tiba di Australia dari sekitar 200 negara sejak Inggris mendirikan pemukiman Eropa yang pertama di Sydney Cove pada 1788.

Pada 1945, penduduk Australia berjumlah sekitar 7 juta jiwa dan mayoritas Inggris-Celtic.

Sejak saat itu, lebih dari 6,5 juta migran, termasuk 675.000 pengungsi, bermukim di Australia, secara nyata memperluas profil sosial dan budayanya.

Kini penduduk Australia mencapai lebih dari 21 juta jiwa. Lebih dari 43 persen penduduk Australia kelahiran luar negeri atau memiliki orang tua yang lahir di luar negeri. Penduduk asli Australia diperkirakan berjumlah 483.000, atau 2,3%.

Banyak orang yang datang ke Australia sejak 1945 memiliki motivasi komitmen kepada keluarga, atau keinginan untuk melepaskan diri dari kemiskinan, perang atau penganiayaan. Gelombang pertama migran dan pengungsi kebanyakan datang dari Eropa.

Gelombang-gelombang berikutnya datang dari kawasan Asia-Pasifik, Timur Tengah dan Afrika.

Migran telah memperkaya hampir setiap aspek kehidupan Australia, dari bisnis hingga kesenian, dari masakan hingga komedi dan dari ilmu pengetahuan hingga olahraga.

Mereka, pada gilirannya, beradaptasi dengan masyarakat Australia yang toleran, informal dan secara garis besar egalitarian.

Meskipun Australia merupakan negara yang amat luas, tetapi tidak banyak daerah yang cocok untuk daerah hunian. Daerah-daerah yang paling sesuai untuk hunian adalah daerah pantai yang iklimnya nyaman dan curah hujannya cukup.

Daerah pantai Australia sebelah Utara tidak dihuni oleh banyak penduduk karena iklim tropisnya sangat kering, sedangkan daerah pedalaman dan daerah pantai Barat Australia terlalu gersang.

Kebanyakan orang Australia, yakni lebih dari 85% tinggal di kota kecil dan kota besar. Kota-kota tersebut pada umumnya terletak di tepi pantai.

Australia sering dijadikan daerah tujuan utama dari negara-negara konflik, termasuk dari Timur

Tengah. Mengapa demikian? Ternyata Australia telah memiliki hukum yang mengatur tentang pengungsi. Australia telah menandatangani konvensi Pengungsi tahun 1951 yang mengharuskan negara tersebut mengurus pengungsi yang datang ke wilayahnya.

Australia merupakan negara sekaligus benua dengan kualitas penduduk yang sangat tinggi. Salah satu indikator kualitas penduduk yaitu angka harapan hidup menunjukkan kategori tinggi, yaitu 82 tahun. Ini menunjukkan penduduk Australia memiliki kondisi kesehatan yang baik. Pendapatan penduduk Australia juga tergolong tinggi yang mencapai 42.880 dolar (WPDS, 2015).

Sebagian besar (92%) penduduk Australia adalah bangsa kulit putih atau ras kaukasoid, selebihnya adalah dari Asia (7%), Aborigin dan lainnya (1%). Bangsa kulit putih umumnya adalah dari Eropa yang sebagian besar berasal dari Inggris dan Irlandia, sisanya dari Italia, Belanda, dan Skotlandia, Jerman, dan Yunani. Penduduk yang berasal dari Asia, sebagian besar dari China dan India.

Nilai-nilai bersama

Kekhasan Australia masa kini tidak hanya kemajemukan budaya penduduknya, namun hingga tahap dimana mereka dipersatukan oleh komitmen yang mendasar dan menyatu terhadap Australia.

Dalam kerangka hukum Australia, seluruh penduduk Australia berhak untuk mengungkapkan kebudayaan dan kepercayaan dan untuk ambil bagian dengan bebas dalam kehidupan nasional Australia.

Pada saat yang sama, setiap orang diharapkan untuk menjunjung prinsip-prinsip dan nilai-nilai bersama yang menyokong cara hidup Australia, antara lain:

- Menghormati kesetaraan nilai, kehormatan dan kebebasan individu
- Kebebasan berbicara dan berserikat
- Kebebasan beragama dan pemerintah sekular
- Dukungan atas demokrasi parlementer dan negara hukum
- Kesetaraan di bawah hukum
- Kesetaraan pria dan wanita
- Kesetaraan kesempatan
- Kedamaian
- Semangat egalitarianisme yang mencakup toleransi, saling hormat-menghormati dan rasa kasih sayang kepada mereka yang sedang dalam kesulitan.

Australia juga memiliki keyakinan teguh bahwa tak seorang pun boleh dirugikan hanya karena perbedaan negeri kelahiran, warisan budaya, bahasa, jender atau agama mereka.

Masyarakat egalitarian

Secara umum, Australia adalah masyarakat egalitarian. Ini tidak berarti bahwa setiap orang sama atau memiliki kekayaan atau harta yang setara.

Namun ini berarti bahwa tidak ada perbedaan kelas yang formal atau mendarah daging pada masyarakat Australia, seperti di negara-negara lain.

Ini juga berarti bahwa dengan kerja keras dan tekad, orang tanpa koneksi tingkat tinggi atau patron yang berpengaruh dapat mewujudkan ambisi mereka. Tingkat pengangguran secara relatif rendah (4,3 persen pada Desember 2007) dan pendapatan per kapita bruto sekitar \$39.000.

Seluruh warga setara di bawah hukum di Australia dan seluruh warga Australia memiliki hak untuk dihargai dan diperlakukan secara wajar.

Ciri Khas Orang Australia?

Mengingat kemajemukan Australia masa kini, beberapa orang mempertanyakan apakah ada 'kekhasan' orang Australia.

Tentu saja, banyak stereotipe populer, beberapa di antaranya bertolak belakang.

Misalnya, beberapa orang memandang penduduk Australia sebagai penduduk egalitarian, dan tidak sopan dengan kecurigaan mendalam terhadap pihak berwenang sementara ada yang memandang mereka sebagai orang yang taat-hukum dan bahkan konformis.

Sebagian orang, terutama yang tinggal di luar negeri, percaya penduduk Australia sebagian besar tinggal di pedesaan, pedalaman Australia atau di daerah. Nyatanya, lebih dari 75 persen penduduk Australia menikmati gaya hidup kosmopolitan di pusat perkotaan, utamanya di kota-kota besar di sepanjang pesisir. Sebagian lain melihat penduduk Australia sebagai orang yang hidup di 'negeri yang beruntung' yang mencintai kegiatan waktu senggang mereka, khususnya olah raga, baik sebagai penonton maupun sebagai peserta. Faktanya, penduduk Australia termasuk di antara pekerja paling keras di dunia beberapa di antaranya mempunyai jam kerja terpanjang di negara-negara maju.

Pandangan lumrah lainnya adalah bahwa penduduk Australia itu informal, terbuka dan langsung dan mengatakan apa yang mereka maksudkan. Mereka juga dipandang sebagai orang yang percaya pada prinsip memberi orang lain kesempatan secara adil dan membela sahabat mereka, yakni mereka yang kurang beruntung dan lemah.

Banyak dari pandangan populer ini mengandung kebenaran dan kebanyakan penduduk Australia sesuai sekurangnya dengan sebagian dari persepsi tersebut.

Namun penduduk Australia, seperti penduduk lain, tidak dapat dengan mudah di-*stereotype*-kan. Terdapat "ciri khas" orang Australia di mana-mana. Namun mereka tidak semua sama.

Bahasa

Seluruh rakyat Australia didorong untuk belajar bahasa Inggris, yang merupakan bahasa nasional dan unsur pemersatu yang penting dari masyarakat Australia.

Namun, bahasa-bahasa selain Inggris juga dihargai. Nyatanya, lebih dari 15 persen penduduk Australia berbicara selain bahasa Inggris di rumah.

Bahasa yang paling banyak digunakan setelah bahasa Inggris adalah bahasa Itali, Yunani, Kanton, Arab, Vietnam dan Mandarin. Penduduk Australia berbicara dalam lebih dari 200 bahasa, termasuk bahasa Penduduk Asli Australia.

Bahasa Inggris Australia

Sementara Inggris adalah bahasa nasional Australia, ada beberapa kata dan ungkapan tertentu yang telah dianggap sebagai keunikan Australia melalui penggunaan bersama. Beberapa di antaranya mungkin nampak aneh bagi orang asing.

Penggunaan kata-kata percakapan sehari-hari dan yang populer, sering digabung dengan cita rasa humor Australia yang memiliki karakter ironi dan tanpa kesopanan, kadang kala dapat menimbulkan kebingungan bagi pengunjung internasional. Ada sejumlah buku tentang kata-kata percakapan sehari-hari dan ungkapan-ungkapan populer Australia, termasuk *Macquarie Book of Slang*.

Ibadah Keagamaan

Secara umum Australia adalah negara Kristen, dengan sekitar 64 persen penduduk Australia mengaku sebagai penganut agama Kristen.

Namun, agama-agama besar lainnya juga memiliki penganut, yang mencerminkan masyarakat Australia yang majemuk secara budaya.

Agama atau aliran kepercayaan Australia paling awal mulai dengan Penduduk Aborijin dan Penduduk Kepulauan Selat Torres, yang telah mendiami Australia selama antara 40.000 dan 60.000 tahun. Penduduk Asli Australia memiliki tradisi agama dan nilai-nilai rohani yang unik.

Australia tidak mempunyai agama negara yang resmi dan masyarakat bebas menganut segala

agama yang mereka pilih, sepanjang mereka patuh pada hukum. Penduduk Australia juga bebas untuk tidak memeluk agama.

Dunia seni yang dinamis

Australia memiliki dunia seni yang dinamis yang sekaligus mencerminkan tradisi budaya Penduduk Asli dan mosaik kaya budaya migran bangsa Australia. Seluruh bentuk seni visual dan panggung mempunyai pengikut yang fanatik, termasuk film, seni teater, tari dan musik.

Menurut suatu survei, hampir 13 juta atau 88 persen penduduk dewasa Australia menyaksikan satu acara atau pertunjukan kebudayaan setiap tahunnya. Seni yang paling populer adalah film, yang disaksikan oleh sekitar 70 persen penduduk setiap tahunnya.

Lebih dari 26 persen menyaksikan konser musik pop; 25 persen berkunjung ke galeri seni atau museum; 19 persen menonton opera atau musik; 18 persen menyaksikan seni panggung; 11 persen menonton pertunjukan tari; dan 9 persen menyaksikan konser musik klasik.

Seni visual memainkan peran penting dalam membentuk dan memancarkan citra Australia. Seni ini mencakup artis Aborijin dan Penduduk Kepulauan Selat Torres hingga pelukis nasionalis Aliran Heidelberg di Victoria, surealis simbolis seperti Sidney Nolan, Arthur Boyd dan Albert Tucker dan artis modern yang mencerminkan masalah-masalah yang dihadapi oleh Australia kontemporer. Artis ternama Australia lainnya mencakup John Brack, William Dobell, Russell Drysdale, Margaret Olley, John Olsen, Margaret Preston, Clifton Pugh, Jeffrey Smart, Brett Whiteley dan Fred Williams.

Australia mempunyai tradisi sastra yang tangguh, diawali dengan cerita lisan Penduduk Asli Australia dan berlanjut dengan cerita lisan para narapidana yang tiba di Australia pada akhir abad ke 18. Australia mempunyai seorang pemenang Hadiah Nobel untuk Sastra, yakni novelis Patrick White yang meraih Nobel pada 1973.

Novelis Australia terbaru yang karyanya memiliki cita-rasa khusus Australia termasuk Peter Carey, Bryce Courtenay, Kate Grenville, Elizabeth Jolley, Thomas Keneally, Christopher Koch, David Malouf, Colleen McCullough, Christina Stead, Morris West dan Tim Winton.

Budaya olah raga

Warga Australia adalah penggemar olah raga, baik sebagai pemain maupun sebagai penonton.

Australia sering mencapai prestasi yang luar biasa pada tingkat elit. Pada Pesta Olah Raga Olimpiade Athena 2004, Australia berada di peringkat ke empat dalam perolehan medali secara keseluruhan di bawah Amerika Serikat, Cina dan Rusia. Pada Piala Dunia Sepakbola 2006, Australia mencapai babak 16 besar. Australia juga merupakan bangsa berperingkat atas dalam olah raga kriket di dunia.

Namun tidak hanya pada tingkat top ini saja Australia menikmati olah raga. Survei nasional baru-baru ini memperlihatkan bahwa lebih dari 11 juta warga Australia yang berusia antara 15 tahun atau lebih ambil bagian sekurangnya sekali dalam satu minggu dalam kegiatan fisik senam, rekreasi dan olah raga— tingkat partisipasi hampir 70 persen. Sepuluh kegiatan fisik yang paling populer adalah jalan kaki, aerobik/fitnes, renang, bersepeda, tenis, golf, lari, jalan di alam terbuka, sepakbola dan bola tangan. Kegiatan olah raga lain yang populer adalah sepakbola Australia, rugby, hoki, bola basket, baseball, balap mobil, balap kuda, berlayar dan selancar salju.

Olahraga yang paling menarik perhatian penonton di Australia mencakup Sepakbola Australia, suatu permainan khas Australia yang jejaknya dapat ditemukan pada bentuk awal rugby dan sepak bola *Gaelic*, liga rugby, uni rugby dan kriket. Australia Terbuka, diselenggarakan di Melbourne, merupakan salah satu dari empat turnamen tenis *Grand Slam*.

Australia mempunyai lebih dari 120 organisasi olah raga nasional dan ribuan badan olah raga di wilayah negara bagian dan lokal.

Masakan nasional?

Australia adalah salah satu negara dengan masakan paling majemuk di dunia, berkat pengaruh migran Asia dan Eropa, penduduk yang senang mencoba masakan inovatif dan mempunyai akses ke pasokan bahan pangan yang segar and bermutu tinggi dalam jumlah yang berlimpah.

Australia, salah satu bangsa pertanian yang paling efisien di dunia, menghasilkan sayur, buah, biji-bijian, daging, ayam, pangan laut, keju dan produk susu lain yang bermutu tinggi. Selain itu, banyak industri baru telah didirikan untuk mengakomodasi meningkatnya keinginan Australia untuk mencicipi makanan eksotis, termasuk sayursayuran Asia, pear, leci, buah zaitun dan jamu-jamuan. Produk budi daya air seperti salmon Atlantik hasil peternakan kolam dan tuna sirip biru selatan kini tersedia demikian juga sejumlah hasil laut yang berasal dari samudera yang mengelilingi Australia, termasuk *Moreton Bay bugs* (ikan kerangkerangan), udang 'pisang', ikan barramundi dan tiram.

Penduduk Australia menggemari bermacam-macam makanan di restoran dan rumah yang mencerminkan kemajemukan budaya negerinya. Eropa Selatan bersatu dengan Asia dan Pasifik untuk membuahkkan cita rasa baru.

Restoran Itali, Cina, Indonesia, Jepang, Yunani, Thailand, Malaysia, Perancis dan Vietnam sudah lumrah, khususnya di kota-kota besar. Cita rasa Timur Tengah juga dengan cepat muncul, dengan cita rasa Maroko dan Lebanon yang dimasak dengan bahan-bahan lokal pada masakan arus utama dengan keberhasilan yang nyata.

Masakan tradisional Penduduk Aborijin *bush tucker* juga semakin lumrah, khususnya di restoran-restoran di Australia Utara, di mana kangguru, kerbau, buaya dan emu sering ditawarkan pada daftar menu.

Menurut sejarah, tidak pernah ada masakan khas Australia. Yang ada adalah masakan Australia berevolusi dengan lapis-lapis cita rasa yang berbeda di mana setiap kebudayaan baru memberi tambahan.

Warga Australia di luar negeri yang rindu kampung halaman kadang-kadang kangen dengan makanan Australia seperti *lamingtons* (kue kotak berpori yang dicelupkan ke dalam coklat dan kelapa), *pavlova* (adonan gurun yang diberinama penari balet Rusia Anna Pavlova) dan *vegemite* (olesan yang terbuat dari produk ragi).

Sektor minuman anggur Australia diakui secara internasional dengan produksi berbagai jenis minuman anggur bermutu tinggi dan bervariasi untuk disesuaikan dengan segala masakan, dari *full-bodied reds* dan *deep fruity whites* hingga *sparkling*, *dessert* dan *fortified wines*.

Pakaian

Jenis pakaian yang dikenakan mencerminkan kemajemukan masyarakat Australia dan variasi iklim. Tidak ada undang-undang atau peraturan tentang pakaian, namun penduduk Australia diharapkan untuk mengenakan pakaian tertentu ketika bekerja kebanyakan tempat kerja mempunyai standar pakaian.

Di luar kerja, pakaian adalah pilihan pribadi orang berpakaian dengan pertimbangan kenyamanan, situasi sosial atau musim.

Klub, gedung bioskop dan tempat-tempat lain menuntut orang untuk berpakaian rapi, bersih dan mengenakan alas kaki yang sesuai. Australia tidak memiliki pakaian nasional resmi.

Fakta-fakta penting

- Lebih dari 6,5 juta migran telah bermukim di Australia sejak 1945.
- Inggris merupakan bahasa nasional namun bahasa-bahasa lain dihargai.
- Mayoritas penduduk Australia beragama Kristen namun orang bebas memeluk agama yang mereka pilih.
- Sekitar 88 persen warga Australia menghadiri kegiatan kebudayaan sekurangnya sekali dalam satu tahun.
- Lebih dari 11 juta warga Australia berusia 15 tahun atau lebih ambil bagian dalam olahraga atau kegiatan fisik lainnya.
- Australia adalah salah satu negara yang memiliki masakan paling majemuk di dunia namun tidak memiliki masakan nasional.

B. Setelah membaca resume tentang benua Australia di atas , kemudian lengkapilah tabel di bawah ini dengan jawaban yang benar !

No	Aspek	Jawaban
1	Jumlah Penduduk	
2	Kualitas penduduk	
3	Suku/Ras	
4	Bahasa	
5	Hasil karya	

Lampiran 2 : Instrumen Penilaian

A. Penilaian Kompetensi Sikap Spiritual dan Kompetensi Sosial

1. Teknikpenilaian: Observasi (Pembelajaran Tidak Langsung)
2. Alat penilaian : Jurnal
3. Contoh Jurnal penilain Sikap piritual dan Sosial (tidak langsung)

No	Waktu / tgl	Nama Peserta Didik	Catatan Perilaku	Butir Sikap	Aspek	Ttd	Tindak lanjut
1.							
2.							
3.							
4.							
5.							

B. Penilaian Kompetensi Pengetahuan

- a. Kisi-kisi Soal
 1. Teknik : Tertulis
 2. Bentuk : Pilihan ganda

NO	Kompetensi Dasar	Materi	Indikator Soal	Bentuk soal	Jumlah soal
1.	3.1. Memahami perubahan keruangan dan interaksi antarruang negara-negara Asia dan benua lainnya yang diakibatkan factor alam, manusia dan pengaruhnya terhadap keberlangsungan kehidupan manusia dalam ekonomi, sosial, pendidikan dan politik	Dinamika Penduduk Benua Australia	1. Meidentifikasi persebaran penduduk benua	Pilihan ganda	3
			2. Mengidentifikasi kualitas penduduk Australia	Pilihan ganda	1
			3. Mengidentifikasi karya seni penduduk Australia	Pilihan ganda	1

Butir Soal :

1. Suku asli Australia yang mulai tergeser dari suku pendatang di benua Australia adalah
 - a. Indian
 - b. Eskimo
 - c. Aborigin
 - d. Inggris
2. Di benua Australia ada sebagian penduduk dari asia yaitu dari negara
 - a. Cina
 - b. Singapura
 - c. Indonesia
 - d. Malaysia
3. Salah satu bukti bahwa penduduk di benua Australia di dominasi oleh budaya Eropa adalah....
 - a. Penduduk Australia menjadikan bahasa Inggris sebagai bahasa nasional mereka
 - b. Penduduk Australia berpendidikan barat dan suka berpergian ke Eropa
 - c. penduduk Australia suka makan Hamburger, hotdog, keripik kentang, dan makroni
 - d. Penduduk Australia suka memakai jeans, sepatu, baseball, topi, cowboy, dan sepatu boots
4. Seni visual memainkan peran penting dalam membentuk dan memancarkan citra Australia. Yang bukan termasuk seni yang dikembangkan oleh masyarakat Australia adalah
 - a. Film
 - b. Teater
 - c. Patung
 - d. Tari
5. Perhatikan pernyataan di bawah ini :
 1. Angka harapan hidup tinggi
 2. Memiliki tingkat kesehatan yang baik
 3. Tingkat pendapatan yang tergolong tinggi
 4. Tingkat pertumbuhan yang tinggiDari pernyataan di atas yang bukan menunjukkan kualitas dari penduduk benua Australia adalah
 - a. 1
 - b. 2
 - c. 3
 - d. 4

e. Kunci Jawaban dan Pedoman penskoran

NO	KUNCI JAWABAN	SKOR
1	C	2
2	A	2
3	A	2
4	C	2
5	D	2
Total		10

$$\text{Nilai} = \frac{\text{Skor Perolehan}}{\text{Skor Maksimal}} \times 100$$

Keterangan predikat:

- Sangat Baik (A) : 93 - 100
- Baik (B) : 84 - 92
- Cukup (C) : 75 - 83
- Kurang (D) : ≤ 75

C. RUBRIK PENILAIAN KETERAMPILAN

No.	Kompetensi Dasar	Materi	Indikator	Bentuk Penilaian
1	3.1. Memahami perubahan keruangan dan interaksi antarruang negara-negara Asia dan benua lainnya yang diakibatkan factor alam, manusia dan pengaruhnya terhadap keberlangsungan kehidupan manusia dalam ekonomi, sosial, pendidikan dan politik	Dinamika Penduduk Benua Australia	Menyajikan laporan hasil diskusi kelompok mengenai Dinamika Penduduk Benua Australia	Kinerja

LEMBAR PENILAIAN KETERAMPILAN - UNJUK KERJA

Rubrik Penilaian Ketrampilan: lembar observasi praktik presentasi

No.	Nama	Kemampuan Presentasi	Kemampuan Berargumentasi	Kemampuan Menjawab	Penguasaan Materi	Jumlah
		1-4	1-4	1-4	1-4	Nilai
1.						
2.						

3.						
Dst.						

Rubrik Penilaian Ketrampilan: lembar observasi Diskusi

No.	Nama	Pemahaman Materi	Kemampuan Mengemukakan Pendapat	Berkontribusi	Kemampuan Menerima Pendapat Teman	Jumlah Nilai
		1-4	1-4	1-4	1-4	
1.						
2.						
3.						

Keterangan:

a. Skor rentang antara 1-4

1 = kurang, 2 = cukup, 3 = baik, 4 = amat baik

b. Nilai = jumlah nilai dibagi 4

$$\text{Nilai} = \frac{\text{Skor Perolehan}}{\text{Skor Maksimal (16)}} \times 100$$

Keterangan predikat:

Sangat Baik (A) : 93 - 100
 Baik (B) : 84 - 92
 Cukup (C) : 75 - 83
 Kurang (D) : ≤ 75